

## PAQUETE ECONÓMICO 2019

# Ven riesgo en crudo, inflación y en el PIB

### La calificadora HR Ratings dice que podría bajar la deuda pública

POR FELIPE GAZCÓN  
felipe.gazcon@gmm.com.mx

El paquete económico de 2019 contiene parámetros factibles, y para la calificadora mexicana HR Ratings el planteamiento más importante es el incremento de superávit primario de 1 por ciento del PIB, ya que, si todo se cumple como está planeado, podría permitir reducir toda la deuda pública, afirmó Felix Boni, director de Análisis de la agencia.

En conferencia de prensa, para presentar sus Perspectivas Económicas de 2019, Boni enumeró los riesgos que, en su opinión, afrontará el programa económico: si el PIB crece menos de lo estimado, la recaudación sería menor y la deuda se elevaría, “y éste es un parámetro muy importante que tomamos en cuenta las calificadoras para las acciones de evaluación de riesgo crediticio”.

Si el precio del crudo baja –la cotización prevista en el



Foto: David Hernández

Fernando Montes de Oca, director general de HR Ratings, y Felix Boni, director de Análisis de la agencia calificadora.

presupuesto es de 55 dólares por barril – lo que parece bastante optimista ya que los precios internacionales actuales rondan 46 dólares por barril.

La firma ve poco factible la previsión de inflación –de 3.4 por ciento para 2019– ante la presión que pondrá en los precios el reciente aumento al salario mínimo. HR Ratings prevé una inflación 4.15 por ciento, ya que al aumentar el poder adquisitivo se eleva la demanda, así como el riesgo inflacionario.

En cuanto al tipo de cambio calculado para 2019, en



Si el PIB crece menos la recaudación bajaría y la deuda se elevaría; éste es un parámetro muy importante para las calificadoras.”

**FELIX BONI**  
DIRECTOR DE ANÁLISIS  
DE HR RATINGS

alrededor de 20 pesos por dólar, Boni lo consideró arriesgado porque hay diversos elementos a escala internacional que pudieran ocasionar volatilidad.

En el evento, en el que también participó Fernando Montes de Oca, director general de HR Ratings, los expertos explicaron que la depreciación del peso frente al dólar pondría presión sobre la medición de la deuda neta como porcentaje del PIB, y también presionaría las expectativas de inflación, ya que se esperarían un mayor traspaso a los precios al consumidor, particularmente en los precios de las gasolinas.

Añadieron que, de mantenerse los supuestos en cuanto al tipo de cambio y el precio del petróleo, se esperaba que el litro de gasolina se ubicara en promedio en 20.66 pesos.

Con relación al proceso de recompra hasta por mil 800 millones de dólares de una parte de los bonos emitidos para el financiamiento de la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), indicaron que se conocerá su impacto hasta el primer trimestre del próximo año.